

学 校 だ よ り 第 3 号 鹿児島市立伊敷小学校 令和 3年 6月 28日

あいさつは人間関係づくりの基礎・基本

校長赤岩道春

本校では①あいさつ(立ち止まりあいさつ、門礼)②集まり(5分前行動、無言)③後始末(元の場所に後片付け、無言清掃)④安全(廊下歩行、道具の使い方)の4つの「あ」で「4(し)あわせ運動」に取り組んでいます。その一つである、「立ち止まりあいさつ、門礼」については、登校時に子どもたちも意識するようになり実践できる子どもたちが増えてきました。次は、校内でのあいさつ、下校時のあいさつ、地域でのあいさつが、さらに良くなればと考えています。

よく、あいさつは人と人をつなぐコミュニケーション活動の第一歩だと言われます。このコミュニケーション能力を高めることは学校の教育活動の中でも大きな目標の一つになっています。

さて、あいさつは社会人になってからではどうでしょう。ある大手コンビニでは、接客の6大用語というのがあるそうです。(「いらっしゃいませ」「はい、かしこまりました」「少々お待ちください」「申し訳ございません」「ありがとうございました」「また、お越しくださいませ」)適切な言葉の使い方を理解して、はっきり声に出すのが、接客の基本だそうです。また、別の会社では「返事が返ってくるようなあいさつを心がける」として取り組んでいるそうです。この会社は「新人研修」では「マナーを身につける最後のチャンス」と位置づけ、「あいさつ・お辞儀」のトレーニングを行うそうです。

ところで、家庭でのあいさつですがどうでしょうか。朝起きた時に「おはようございます」、夜寝る前に「おやすみなさい」ができていますか。「あいさつ」ぐらいと、簡単に思われがちですが、勇気がないと「あいさつ」ができない場面もあります。また、あいさつ一つで対人関係が大きく変わるときもあります。あいさつはコミュニケーション能力を高める基本中の基本です。子どもたちを社会に送り出すための「あいさつ」をしっかり教えることも大切ですね。

伊敷小学校の子どもたちには,学校や家庭,地域で元気のよいあいさつをもっともっと 積極的に行ってほしいと思っています。



行事予定



I日(木)水泳大会·学級PTA(中·特)**中止**

16日(金) ふれてみようかごんま弁事業(6年)

2日(金)水泳大会·学級PTA(低)**中止**

20日(火) 終業式·大掃除

3日(土) あいごドッジボール大会**中止**

21日(水) 水泳教室

5日(月) I 学期図書返本日

26日(月) 水泳記録会練習・水泳教室

7日(水) 性に関する指導(6年)

27日(火) 水泳記録会練習・水泳教室

9日(金) 公園へ行こう(1年)

28日(水) 市水泳記録会(5年)

13日(火) 夏休み図書貸出

27日(火) 市水泳記録会(5年)

今月は、地域の方に原稿をお願いしました。大変興味深いお話です。



金メダルを2度獲った

鶴田義行選手と明治大学博物館

4代目の孫まで伊敷小で学ぶ 伊敷5丁目(脇田) 鶴田 紀光

伊敷小のシンボル,校歌冒頭の学問の桂庵禅師とスポーツの鶴田義行選手(オリンピックで連覇を記念して発行された切手)の写真が校長室に飾られている。

先日,鶴田さんの出身校である明治大学博物館から私のところに電話があり、1928年オリンピックアムステルダム大会とロサンゼルス大会で、200m平泳ぎで2連勝した鶴田義行選手の功績をたたえ、顕彰したいので写真などの資料がほしいとの要請があった。

早速,鶴田さんの生家の銅像のある伊敷8丁目(飯山)に住む,姪にあたる真竹由子さんを紹介した。そして,従兄弟の西村まさ子(71歳)さんが小学校6年の時の教科書に鶴田選手が載っており,また,1962(昭和37)年,伊敷小のプール完成式で愛媛県から駆けつけ,平泳ぎなど披露され大喝采だった。偉大な伯父が誇らしかったことを覚えているそうです。この時から各教室に桂庵禅師と鶴田義行選手の写真が飾られたが,現在ははずされている。

鶴田さんは、故郷の伊敷や母校を愛していたそうです。1982(昭和57)年、私がPTA会長の時、82歳で亡くなられ、全国から来た弔問者の前で、学校長とPTA会長の弔電が一番に読まれ、嬉しかったと親戚の方から聞いた。また、遺言で母校に多額の図書等が寄贈された。 伊敷小の象徴である桂庵禅師と鶴田義行選手の功績を、子どもたちに伝え後世に語り継いでいきたい。

◇学校における新型コロナウイルス感染症に対する取組◇



学校では、文部科学省「学校における「新しい生活様式」により引き続き感染症対策を講じています。換気につきましては、45分に1回、放送で換気を促し、5分間教室の窓を全開にします。また、授業中は、クーラーを使用していても、常に窓を20cm程度対角に2か所開けるようにしています。

学校安心メール協賛事業所紹介

緊急時の連絡等で使用している学校安心メールは、協賛事業所のご協力により運営しています。この度新たに伊敷小学校安心メールに

「株式会社ネクステージ」様が、6月より協賛いただけることとなりました。2カ月に $I \sim 2$ 回程度、告知メールが届きますので、その際はご確認ください。



伊敷小HPや学校ブログに、学校での出来事や話題を掲載しています。6月は、「人権集会を実施しました」「カンパチの梅風味を食べました」「現在、一年生が学校探検中です」等の話題を取り上げました。御覧になってください。

竹かとんぼを寄贈していただきました 先日,「伊敷小学校のみなさんで使ってください」ということで,竹と んぼ(手作り)を寄贈していただきました。個人情報の関係もありますの で名前は公表しませんが,感謝,感謝です。大切に使わせていただきます。